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Gouvernance du CISSS de la Gaspésie RAPPORT DES COMITÉS 

Suite à l’ouverture de la séance et la constatation du quorum, le Comité de vérification 
conseil d’administration (C.A.) débute par l’approbation et les 
suivis des procès-verbaux des séances ordinaires et 
extraordinaires tenues en décembre et janvier. 

Le président du comité de vérification, monsieur Magella Émond, 
dresse le bilan de la dernière rencontre du comité. Il fait état des 
sujets traités lors de cette rencontre tenue le 15 février dernier. 

En ce qui a trait à la gouvernance, en premier lieu, il est résolu M. Émond parle d’un léger surplus au bilan financier du CISSS à 
qu’il soit proposé au MSSS que la Direction des services l’heure actuelle. Il mentionne l’approbation des frais de 
professionnels relève dorénavant directement de la Présidence- déplacements des hors-cadres. Il est aussi très élogieux du 

direction générale et non plus de la direction générale adjointe. travail des directeurs. M. Collette, DRF, mentionne qu’il est 
difficile pour un président de comité de vérification de faire le tour 
d’une rencontre de 3 heures en 5 minutes et pour un DRF de 
faire le tour de 3 mois dans 3 heures. 

Ensuite, Mme Chantal Duguay, PDG, présente une résolution 
reçue de la part de la MRC de la Haute-Gaspésie au sujet de la 
décentralisation du réseau de la santé. Suite à ce point, il est 
résolu que la PDG soit mandatée pour réactiver le dossier de la Comité de vigilance et de la qualité 
gestion de proximité par RLS. Il est aussi résolu de mandater la 

M. Médor Doiron mentionne qu’une réunion de ce comité s’est PDG à répondre à la MRC pour nuancer quelques points de la 
résolution. Il est à noter que M. Émond se retire à ce point, il ne 
participe pas aux discussions. 

tenue le 9 février dernier. M. Doiron avance les travaux présentés 
lors de cette rencontre. Il est notamment question de 
l’informatisation des AH-223-1 ,d u bilan des pratiques   

Il s’en suit une présentation conjointe de la PDG et de M. Harris organisationnelles requises d’Agrément Canada, des plaintes 
Cloutier, directeur des services techniques qui annonce que le reçues, des recommandations des médecins examinateurs ainsi 
contrat du réaménagement de l’urgence et de l’unité de soins que des plaintes traitées par le Protecteur du citoyen. 
intensifs de Sainte-Anne-des-Monts a été octroyé au plus bas 

Comité de gouvernance et d’éthique soumissionnaire conforme pour la somme de 7,7M$. La livraison 
du projet est prévue pour l’hiver 2023. M. Cloutier ajoute que le 
CISSS aura le plein contrôle du projet. 

M. Gilles Cormier mentionne qu’une rencontre du comité s’est 
tenue le 9 février dernier. Les 3 points traités majoritairement lors 
de cette rencontre ont été le projet des ambassadeurs, la 
formation contre la maltraitance envers les aînés ainsi que le 
processus de déclaration de conflits d’intérêts. M. Cormier 
termine son point en souhaitant une bonne retraite à Mme 
Duguay. 

Mme Duguay informe du processus lors des demandes des 
municipalités à l’égard de maison des aînés et alternative. Mme 
Jacques complète, en mentionnant qu’elle et son équipe ont eu 
à produire un avis clinique et transférer la demande au MSSS 

par la suite. 

Comité des ressources humaines La PDG, Mme Chantal Duguay poursuit en demandant à Mme 
Johanne Méthot, DGA, DSI et directrice de la campagne de 
vaccination, de faire le point sur la vaccination dans la région. 
Mme Méthot avance les statistiques à jour en mentionnant que 
la vaccination est très bien avancée dans la région. Il est 
mentionné par Mme Méthot et Mme Duguay que la campagne 
de vaccination contre la COVID-19 entre en phase transitoire, les 
effectifs sont diminués et les approches sont modifiées quelque 
peu. 

Le point est présenté par le président, M. Richard Loiselle. Il 
souligne que la dernière rencontre de ce comité s’est tenue le 27 
janvier dernier. Le président mentionne qu’évidemment, le 
recours au temps supplémentaire et au temps supplémentaire 
obligatoire a été abordé lors de cette rencontre. L’augmentation 
de l’utilisation de la main d’œuvre indépendante a aussi été 
discutée. Il est aussi question des formations SASI et l’AEP en 
soutien administratif aux secteurs cliniques qui permettront 
d’ajouter du soutien aux équipes sur le terrain à court terme. La PDG avance ensuite une motion de félicitations et de 

remerciements envers l’ensemble du personnel, toutes 
professions confondues, qui a travaillé dans la campagne de 

Comité des usagers du centre intégré 

vaccination contre la COVID-19, notamment les retraités qui sont Mme Edna Synnott présente ce point. Il est question de l’accès 

revenus prêter main forte dans le cadre de cette campagne. par carte au CHSLD Mgr-Ross, à Gaspé. Elle mentionne la 
possibilité de l’ajout d’une rencontre statutaire de ce comité par 
mois. Elle mentionne aussi que des « doudous » ont été 
distribuées à des usagers dans les dernières semaines. 

Dr Yv Bonnier-Viger, directeur régional de santé publique, est 
ensuite appelé pour dresser un portrait de la situation 
épidémiologique de la région. Dr Bonnier-Viger souligne qu’il y a 
de la contagion assez soutenue. 7 hospitalisations sont en cours Comité des fondations 
en Gaspésie. 

Mme Duguay mentionne qu’elle n’a pas eu de rencontres avec 
Dr Garcia salue ensuite le travail conjoint de Dr Bonnier-Viger et les fondations dans les derniers temps, mais elle avance qu’une 
Mme Méthot dans la lutte à la COVID-19 et dans le déploiement nouvelle coordonnatrice est en poste en Haute-Gaspésie depuis 
de la campagne de vaccination. peu, Mme Josée Brisebois. 
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dans les normales. Elle ajoute que l’on poursuit la formation 
continue en lien avec la P38, 2 formations données à ce jour aux 

médecins. INFORMATIONS GÉNÉRALES 

Information du président Direction des ressources financières 

Le président, monsieur Richard Loiselle, débute en ramenant le 
dossier de gestion de proximité de l’avant. Il rappelle que la PDG, 
Mme Chantal Duguay, sera en poste jusqu’au 31 mars 
inclusivement et que le processus de remplacement suit son 
cours. 

M. Jean-Pierre Collette, directeur des ressources financières, 
demande une autorisation d'emprunt pour l'exercice financier 
2022-2023 pour un montant maximal de 75M$. M. Collette 
explique que le CISSS n’empruntera probablement pas la totalité 
de cette somme, mais préfère jouer de prudence, notamment en 
contexte de COVID-19 qui amène de l'incertitude face aux 
besoins réels de liquidités. La demande est approuvée par le 

Information de la présidente-directrice générale 

La PDG, madame Chantal Duguay, débute en parlant de la C.A. 
tournée des élus municipaux qu’elle a faite la semaine dernière. 
Elle ajoute que c’est une pratique qui a été mise en place depuis 
plusieurs années à laquelle elle voit une valeur ajoutée. 

M. Collette présente ensuite le rapport trimestriel AS-617. On 
parle, en ce moment, d'un équilibre financier fragile pour 
l’exercice financier 2021-2022. Le rapport est adopté par le 

Elle soutient que des rencontres avec les syndicats ont lieu conseil d'administration. 
fréquemment ce qui amène un lien intéressant entre le CISSS et 

Présidence-direction générale adjointe les syndicats. 

La PDGA, madame Connie Jacques, propose le renouvellement 
du contrat de Mme Andréa Houle à titre de sage-femme pour une 
durée de 3 ans. Le tout est adopté par le C.A. 

Mme Duguay poursuit en soulignant que M. Lou Landry a 
officiellement été nommé adjoint à la PDG et aux relations avec 
les médias. Elle remercie M. Jean Morin pour l’intérim qu’il a 
accompli avec brio et rappelle que M. Morin demeurera à 
l’intérieur de l’organisation dans d’autres tâches, toujours dans 
le domaine des communications. 

Mme Jacques informe ensuite les personnes présentes du 
rapport sur le recours à l’hébergement en encadrement intensif. 

La PDG avance ensuite qu’elle a vu les plans pour le projet de Direction des ressources informationnelles 

rénovation de la Villa Pabos et qu’elle en est très fière. 
Mme Ann Soucy, DRI, traite de la cybersécurité en présentant 
un état de situation sur les 15 mesures de sécurité minimales de 
l’Entente de gestion et d’imputabilité 2021-2022. Mme Soucy 
mentionne qu’en 2019, on parlait d’une désuétude de certains 
systèmes d’information au CISSS de la Gaspésie. Depuis, il y a 
eu une belle amélioration qui apporte évidemment des bénéfices 
cliniques et médicales. 

Mme Duguay conclut en traitant des dossiers de l’urgence et de 
l’hôpital de Maria. Elle soutient que ces deux dossiers se 
travaillent en parallèle et que la prochaine étape dans le dossier 
de l’urgence est de le déposer pour acceptation d’ici le 31 mars. 

Direction des services techniques 

M. Harris Cloutier, directeur des services techniques procède à Direction des ressources humaines, communications et 
la demande de permis pour la Maison des aînés et alternative de affaires juridiques 
Rivière-au-Renard, ce qui est approuvé par le C.A. 

M. Vézina présente le comité de sélection retenu pour procéder 
M. Cloutier en fait de même pour l’installation d’Aire Ouverte à au processus d’embauche d’un directeur ou d’une directrice des 
Gaspé, ce qui est aussi résolu par le C.A. Programmes jeunesse. Ce comité, composé de M. Médor 

Doiron, Mme Chantal Duguay, Mme Connie Jacques et M. Alain 
Vézina, est approuvé par le conseil d’administration. M. Cloutier présente ensuite la conformité des permis du CISSS 

de la Gaspésie. Il mentionne qu’il n’y a pas d’enjeux, simplement 
quelques changements mineurs. Prochaine séance ordinaire du conseil d’administration 

Le DST conclut en présentant le plan triennal 2022-2025. On y La prochaine séance ordinaire du conseil d’administration se 
apprend d’ailleurs que 96% des équipements du CISSS de la tiendra le 14 avril 2022. 
Gaspésie sont à jour. 

Direction des services professionnels 

La directrice des services professionnels, Dre Nathalie 
Guilbeault, présente des tableaux traitant des demandes de 
nominations, de modifications ou des démissions pour les 
médecins et pharmaciens. Le tout est adopté par le C. A. 

Dre Guilbeault soumet ensuite la candidature de Dr Richard 
Audet à titre de Chef du département de médecine spécialisée à 
Maria. Le C.A. approuve cette nomination. 

Le C.A. adopte ensuite les règles de gestion des postes en 
spécialité. 

Dre Guilbeault présente ensuite les listes d’attente en spécialité, 
sous forme de tableaux. On note, entre autres, une belle 
amélioration en urologie. 

Dre Guilbeault conclut en informant le C.A. du rapport des 
gardes en établissement.Elle mentionne que les statistiques sont 
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